
 

平成２６年２月５日教育委員会会議録 

・日 時  平成２６年２月５日(水) 午後２時００分～午後３時４０分        

・場 所  １０階 委員会開催室 

・出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、徳永正靱委員 

        後藤恒裕教育長 

 

会議次第 
１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

  議案第１号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出について 

        １ 平成２５年度教育費３月補正予算について 

        ２ 平成２６年度教育費当初予算について 

        ３ 山形市学校設置条例の一部改正について 

        ４ 山形市社会教育委員等に関する条例の一部改正について 

        ５ 山形市立商業高等学校授業料等徴収条例の一部改正について 

  議案第２号 山形市就学予定者等の就学すべき小学校及び中学校の指定に関する 

        規則の一部改正について 

４ 報     告 

５ そ  の  他 

６  日    程    等 

  （１）日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉     会 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 

 

２ 前回会議録承認 

 

３ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。議案第１号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長への

意見の申出について説明をお願いします。 

 

管理課長より、議案第１号について、 市議会３月定例会に、平成２５年度教育費３

月補正予算について、平成２６年度教育費当初予算について、山形市学校設置条例の



一部改正について、山形市社会教育委員等に関する条例の一部改正について並びに山

形市立商業高等学校授業料徴収条例の一部改正についての５件の議案を上程するため、

山形市教育委員会の権限に属する事務の委任及び専決に関する規則第２条第６号の規

定により、市長へ意見を申し出ることについて議決を求めようとする旨説明があった。 

 

はじめに、議案第１号－１ 平成２５年度教育費３月補正予算について、管理課長

より、小・中学校の下水道切替事業、屋内運動場等吊り天井等落下防止対策事業及び

トイレ改修事業の予算並びに繰越明許費について説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。それでは議案第１号－１を承認してよろしいでしょ

うか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･続いて、議案第１号－２ 平成２６年度教育費当初予算について説明をお願

いいたします。 

 

 管理課長より、議案第１号－２ 平成２６年度教育費当初予算について、附属資料に

基づき概要の説明があった。その後、各所属長より当初予算の説明を行い、所属ごと

質問を受けた。 

 

委員…技能技師の退職者の不補充という方針で、空いたところに臨時職員が入るとい

うことだが、学校にいる技能技師の数は変わらないのか。 

 

課長…現在学校技能技師は原則２名配置されている。配置している技能技師の雇上の

形態が、市の正職員から再任用職員もしくは臨時職員になる学校があるということで、

人数自体は変わらない。 

 

委員長…予算書内にある「皆減」、「皆増」とはどういう意味か。 

 

課長…「皆減」は予算がゼロになったという意味で、平成２５年度までの事業で、平

成２６年度には廃止されている事業などに付き、「皆増」は初めて予算が付いたという

意味で、平成２６年度からの新規事業などに付く。 

 

委員…学校を訪れると、子どもたちが使いやすいような図書館にしようと頑張ってい

るように感じる。図書購入費は小学校も中学校も減額ということだが、図書館を良く

しようという動きには影響はないのか。 

 



課長…図書購入費については平成２３年度と平成２４年度に平成２２年度の 1割増の

予算を付けていただいていた。しかし、平成２６年度は山形第五中学校校舎の改築な

どで費用がかかることにより、平成２２年度の水準に戻すという意味の減額である。 

 

委員…ALT の数が中学校の学級などを考えると尐なく感じる、予算の優先順位もある

が、もう尐し増員させることは難しいのか。 

 

学校教育課長…将来的には増員をしたいと考えているが、今の段階では特別支援教育

指導員と ALT 両方の増員は予算上厳しい。平成２８年度まで特別支援教育指導員の

計画を立てているので、まずは特別支援教育指導員を優先している。小学校では、ALT

に代わるボランティアの方々や学校独自の準備などで対応をして、特別支援教育指導

員の計画が終了前後からALT を考えていきたい。 

 

委員…小学校３年生からの英語教育には全然人数が足りないと思うので ALT という

形態に限らず、検討していただきたい。 

 

委員長…「鳥居」の保存修理事業として予算が計上されているが、これは鳥居の屋根

などをかけて防水をするのか。 

 

社会教育青尐年課長…どのような修復工事をしたら良いのかという調査の経費として

予算計上してある。 

 

委員長…ドーム型競技場整備事業は予算が皆減になっているが、ドーム型競技場建設

基金積立金は続けて予算計上するのか。 

 

スポーツ保健課長…ドーム型競技場建設基金積立金については前年同様積立をしてい

く。 

 

委員長…富神川水質汚染検査手数料が予算計上されているが、これは尐年自然の家の

所管なのか。 

 

尐年自然の家所長…尐年自然の家の浄化槽の排水が一部富神川に入っているため、地

区の要望もあり年３回水質検査を行っており、その予算計上である。 

 

委員…食物アレルギーに関する研修会を２回開催するとのことだが、この研修を受け

るのは養護教諭だけなのか。 

 

栄養管理室長…今のところは養護教諭だけであるが、エピペンを持って登校する子ど



もがいる学校は、さらに独自の研修会を行っているところもある。また、来年度は養

護教諭に限らず、幅広く研修会に集まっていただく考えである。 

 

委員長…授業料の予算計上で、１年生生徒２７８人で計算してあるのは何故か。 

 

商業高等学校事務長…１学年の生徒が２８０人いるが、これまで５年間の平均で２名

ほど退学・休学する生徒がいることから、２７８人で予算計上を行った。 

 

委員長･･･他に何か質問はありませんか。それでは議案第１号－２を承認してよろしい

でしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に、議案第１号－３ 山形市立学校設置条例の一部改正について、説明を

お願いします。 

 

  学校教育課長より、平成２６年２月１５日から蔵王みはらしの丘土地区画整理事業

区域内及びその周辺区域内における町名が変更されるため、山形市立学校設置条例内

の山形市立みはらしの丘小学校の所在地を改めようとする旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第１号－３を承認してよろしいでし

ょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･次に、議案第１号－４ 山形市社会教育委員等に関する条例の一部改正につ

いて、説明をお願いします。 

 

 社会教育青尐年課長より、社会教育法の改正に伴い従来は法律で規定されていた社

会教育委員の委嘱について、文部科学省令で定める基準を参酌して条例で定めること

とされたため、山形市社会教育委員等に関する条例の一部を改正し、社会教育委員の

委嘱の基準を新たに設けようとする旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第１号－４を承認してよろしいでし

ょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 



委員長･･･次に、議案第１号－５ 山形市立商業高等学校授業料等徴収条例の一部改正

について、説明をお願いします。 

 

商業高等学校事務局長より、公立高等学校に係る授業料の不徴収及び高等学校等就学

支援金の支給に関する法律の改正より、公立高等学校の授業料がこれまでの無償化か

ら有償化へと変わった。このことに伴い山形市立商業高等学校でも授業料を徴収し、

条例の関係する規定を整備する旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第１号－５を承認してよろしいでし

ょうか。 

 

委員長･･･議案第２号 山形市就学予定者等の就学すべき小学校及び中学校の指定に

関する規定の一部改正について説明をお願いします。 

 

 学校教育課長より、平成２６年２月１５日から蔵王みはらしの丘土地区画整理事業

区域内及びその周辺区域内における町名が変更されるため、山形市就学予定者等の就

学すべき小学校及び中学校の指定に関する規定の小学校通学区域及び中学校通学区域

を改めようとする旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第２号を承認してよろしいでしょう

か。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

４  報   告 

 

委員長･･･報告に移ります。何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

５ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

６ 日程等 

 



 管理課長から、平成２６年２月５日から平成２６年２月２０日までの日程について

説明があった。 

 

７ 閉 会  委員長 


